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令和６年第５回遠別町議会（臨時会） 会議録 

招 集 年 月 日 令和６年７月１７日 

招 集 場 所  遠別町議会議場 

開 、 閉 会 日 時 

及 び 宣 告  
開  会 令和６年７月１７日 午前１０：００ 

議  長 小 森 嘉 孝 

閉  会 令和６年７月１７日 午前１０：３１ 

議  長 小 森 嘉 孝 

応(不応)招議員  

及 び 出 席 議 員 

並びに欠席議員 

 

 

 

出席    ８名 

欠席    ０名 

（凡例） 

○出席を示す 

△欠席を示す 

×不応招を示す 

△公 公務欠席 

   を示す 

議席番号 氏       名 出欠の別 

１ 小 森 嘉 孝 ○ 

２ 橋 本 初 昭 ○ 

３ 大 石 幸 夫 ○ 

４ 白 井 金 治 ○ 

５ 山 本 仁 美 ○ 

６ 白 幡 広 喜 ○ 

７ 山 下   悟 ○ 

８ 國 部 雅 人 ○ 
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会議録署名議員 ３ 番 大 石 幸 夫 ４ 番 白 井 金 治 

職務のため出席した者の職氏名 事務局長 柳 井 宏 紀 係 長 守 屋 佳 貴 

地方自治法第１２１条の規定 

により出席を求めた者の職氏名 

町 長 笹 川 洸 志 代表監査委員 田 中 雄 志 

教育長 佐 藤 裕 昭   

地方自治法第 121

条の規定により町

長等の委任により

出席した者の職氏

名 

副町長 富士原 栄 治   

総務課長 坂 川 敏 文   

教育次長 緒 方   章   

    

    

    

    

議 事 日 程 議長は、本日の日程を別紙のとおり報告した。 

町長提出議案の題目 別紙のとおり 

議員提出議案の題目 別紙のとおり 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 
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第５回遠別町議会（臨時会）議事日程 

 

令和６年７月１７日 

                         午前１０時００分 開議 

第１号 

日程 

番号 
議 件 番 号  議 件 名 提案者 

  開会開議宣言 議 長 

１  会議録署名議員指名の件 〃 

２  会期決定の件 〃 

３  諸般の報告 〃 

４  行政報告 町 長 

５ 議案第４３号 令和６年度遠別町一般会計補正予算（第４号） 〃 
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第５回遠別町議会（臨時会）諸般の報告 

 

１ 町長から送付を受けた議案は、次のとおりである。   

  議案第４３号 令和６年度遠別町一般会計補正予算（第４号） 

   

２ 監査委員から送付を受けた報告は、次のとおりである。 

令和６年度５月分、令和５年度５月分の例月現金出納検査結果については、別紙１、

別紙２のとおりである。 

 

３ 本会議に説明のため、地方自治法第１２１条の規定により出席する者は、別紙３のと

おりである。   

 

４ 本会議に職務のため出席する事務局職員は、次のとおりである。 

   事務局長  柳 井 宏 紀 

  係  長  守 屋 佳 貴 

 

５ そ の 他 

６月１１日 

～１２日 

６月２４日

～２７日 

７月 ２日

～３日 

北海道町村議会議長会定期総会及び議長・事務局長研修会に出席の

ため議長札幌市に出張 

留萌地域総合開発期成会要望のため議長留萌市、札幌市、東京都に

出張 

北海道町村議会議員研修会に出席のため議長外議員全員札幌市に出

張 

７月 ６日

～７日 

札幌ふるさと遠別会５０周年記念会に出席のため副議長外議員２名

札幌市に出張 

  

  

  



- 5 - 

 

 会議の経過 

令和６年７月１７日 

開会・開議 議長 小森嘉孝君 

 おはようございます。只今から令和６年第５回遠別町議会臨時会

を開催します。本日の出席議員は、８名全員であります。定足数に

達しておりますので、これより本日の会議を開きます。なお、発言

の際にはマスクを外して発言願います。また、議場内が暑くなって

おりますので、上着を脱いでいただいても結構でございます。 

日程第１ 議長 小森嘉孝君 

日程第１、会議録署名議員の指名を行います。会議録署名議員は、

会議規則第１１９条の規定により、議長において、７番山下悟君、

８番國部雅人君を指名します。 

日程第２ 議長 小森嘉孝君 

日程第２、会期決定の件を議題とします。お諮りいたします。

本臨時会の会期は本日１日としたいと思いますが、これにご異

議ありませんか。 

  （「異議なし」との声あり） 

 議長 小森嘉孝君 

 異議なしと認めます。よって会期は本日１日と決しました。 

日程第３ 議長 小森嘉孝君 

 日程第３、諸般の報告を行います。議長としての報告は、印刷

し、配付しているとおりであります。以上で諸般の報告を終わり

ます。 

日程第４ 議長 小森嘉孝君 

 日程第４、行政報告を行います。町長笹川洸志君。 

 町長 笹川洸志君 

皆さん、おはようございます。遠別にもようやく夏らしい季節

が訪れまして、大変暑い日が続いておりますこの頃でございま

す。第５回遠別町議会臨時会を招集いたしましたところ、議員の

皆様におかれましては、大変お忙しいところをお繰り合わせを

いただき、御出席を賜りましたことに対しまして厚く御礼を申

し上げます。私のほうからは、特に行政報告はございませんが、

教育委員会所管の行政報告を教育長から１件報告をさせます。 

本臨時会の提出案件につきましては、議案１件であります。御審

議の上、原案のとおり御議決を賜りますようよろしくお願いを

申し上げます。私からは以上でございます。 

 議長 小森嘉孝君 

続きまして、教育長、佐藤裕昭君の行政報告を行います。 
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 教育長 佐藤裕昭君 

おはようございます。議長のお許しをいただきましたので、教

育委員会から留萌管内中学校体育大会結果及び遠別町バレーボ

ール少年団の全道・全国大会の出場について報告をさせていた

だきます。６月２７日から２８日の日程で、留萌管内中学校体育

大会が開催され、女子バレーボール競技が５チームの参加の下、

リーグ戦で行われ、見事４戦全勝で全道大会へ出場することが

決定いたしました。全道大会は７月３１日から８月１日に中標

津町での開催となり、部員８名と少ない人数の中、日々練習に励

んでおり、全道大会においても大いに期待するところでありま

す。また、個人競技である柔道において、男子５０㎏級において

優勝し、全道大会出場が決定しているほか、昨年度からクラブチ

ームの参加が認められていることから、留萌管内でも男子バレ

ーボール、野球においてクラブチームとして全道大会出場を決

めており、男子バレーボール２名、野球１名の遠別中学校生徒が

出場することになっています。続きまして、遠別町バレーボール

少年団遠別イーグルスは６月２３日に遠別町スポーツセンター

にて、留萌管内スポーツ少年団小学生バレーボール交流大会が

開催され、男子・女子の部共に優勝し、９月１４日から１５日に

深川市で行われる第２２回北海道スポーツ少年団バレーボール

交流大会に出場することが決まりました。また、７月６日から７

日に釧路市で開催された第４４回全日本バレーボール小学生大

会北北海道大会において、留萌地区代表として出場し、男女混合

の部１２チームが出場の中、順調に勝ち進み、決勝戦で釧路、庶

路ビクトリーに２対０で勝利し、見事優勝いたしました。これに

より、８月６日から９日の日程で、東京都、神奈川県、千葉県を

会場として開催される第４４回全日本バレーボール小学生大会

への出場が決定いたしました。これらの大会は、全道・全国中学

校体育大会等出場に係る補助金交付要綱、全道・全国大会出場に

係るスポーツ団体補助金交付要綱で対象としている大会である

ため、大会参加経費につきまして町長と協議し、本臨時会に補正

予算を計上しておりますので、御審議の上、原案どおり議決賜り

ますようお願いを申し上げます。中学校生徒やバレーボール少

年団の皆さん、各指導者皆様の日々の努力が実ったものであり、

今後の活躍を期待し、報告とさせていただきます。以上、教育委

員会からの行政報告といたします。 

 議長 小森嘉孝君 

 以上で行政報告を終わります。 
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日程第５ 議長 小森嘉孝君 

 日程第５、議案第４３号、令和６年度遠別町一般会計補正予算

（第４号）を議題とします。提案理由及び内容の説明を求めます。

総務課長坂川敏文君。 

 総務課長 坂川敏文君 

 只今上程されました議案第４３号、令和６年度遠別町一般会

計補正予算（第４号）について、提案理由及び内容のご説明をい

たします。 

説明（記載省略） 

 議長 小森嘉孝君 

 これより本案に対する質疑を行います。歳出から行います。 

１０款教育費、６頁の１頁です。６番白幡広喜君。 

 ６番 白幡広喜君 

 ６頁の５項のほうで、全道大会と全国大会の中で、他町村、隣

の初山別から在住の選手と保護者１名ずつになっていると思う

んですが、その方たちのその補助の関係はどういうふうになっ

ているのか教えてください。 

 議長 小森嘉孝君 

 緒方教育次長。 

 教育次長 緒方章君 

 初山別からの選手１名、それから指導者１名ということで伺

っておりますが、補助対象とはしておりません。 

 議長 小森嘉孝君 

 ６番白幡広喜君。 

 ６番 白幡広喜君 

 補助対象にしていないということなんですが、今後における、

例えば、まだ増えますよ、隣町来ますよということで、遠別の看

板をしょって大会に出るわけですから、その辺もちょっと検討

をしていったほうがいいのかなという気はしていますが、その

辺どういうふうに考えているか教えてください。 

 議長 小森嘉孝君 

 佐藤教育長。 

 教育長 佐藤裕昭君 

 現在におきましては、単独でのチームができているという中

でありますので、仮に初山別から１名来られていますけれども、

その方が極端なこといなくてもチームとしては成立していると

いう現状でございますので、なかなかそこまでの対象にするの

は難しいのかなと。ただ今後に、そういう合併で出ていくってい
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う部分もあろうかと思いますので、そういうふうになれば、また

そういう町村と協議しながらですね、進めたほうがいいのかな

というふうには思っております。以上です。 

 議長 小森嘉孝君 

 よろしいですか。ほかに。２番橋本初昭君。 

 ２番 橋本初昭君 

 今の答弁を聞いていて、スポーツ団体の補助金の交付要綱、一

切町外のものを対象にするとかしないとかという項目はないん

ですよ。だから、そうであれば、今、教育長がそういう補助対象

外にするんであれば、きちっと要綱の中にそういうものを網羅

しておかないと、そのときそのとき都合のいい解釈で、補助対象

にしたり、補助対象外にしたり。そうじゃなくて、本来であれ

ば、私、初山別でも、要綱を見ると、この大会のために出す経費

ですから、町民じゃないから出さないとか、そういうふうにはこ

こには一切書いていないんですよ。ただチームとしてはオール

ワンですから。だから、まあ今後検討するってことですから、要

綱の内にもきちっとそういうことを想定して、うたうべきじゃ

ないかと思っているんですが。そこら辺の見解はどうでしょう

か。 

 議長 小森嘉孝君 

 佐藤教育長。 

 教育長 佐藤裕昭君 

 お答えをいたします。今、橋本議員のおっしゃるとおり、中身

的には分かるつもりです。ただ、今回の初山別の方については、

ここ数年その方が１人で遠別のチームに入っているということ

も承知をしているところでございますし、実際、逆の立場であっ

た場合、遠別の１人の子が、仮に違う少年団に入ってやっている

ときに、そこはその町村の考えで、出すとか出さないとかという

判断になると思いますので。今回につきましても、前から初山別

のほうにですね、この方の部分についてはお願いできないのだ

ろうかというようなお話もさせていただいておりますが、地元

に少年団がある以上は出せないという初山別さんの回答であっ

たことも御理解いただきたいと思っております。そして、先ほど

言ってまいりましたように、今後、単独で維持できない部分、当

然、市町村合併というか、その部分の合わせて大会に出ていくと

いう部分については、地元の子はしっかりと守っていくような

取組で進みたいと思っておりますので、御理解いただきたいと

思います。 
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 議長 小森嘉孝君 

 ２番橋本初昭君。 

 ２番 橋本初昭君 

 次は別の質問に移ります。事業施策、遠別町北海道中学校軟式

野球大会、これは交通費、羽幌におんぶにだっこですよね、今の

答弁と真逆で。今度、逆にうちが面倒見てもらっているんです

よ、羽幌町に。逆に言うと、これ羽幌までの交通費ってのはどう

するんですか。個人負担、それとも教育委員会が羽幌までそれを

公用車で運んでいく、どういう考えでいるんでしょうか。 

 議長 小森嘉孝君 

 緒方教育次長。 

 教育次長 緒方章君 

 こちらに関しましては、普段の練習も含めて個人で通ってい

るということで、こちらのほうで抑えておりますし、中学校は取

りまとめておりますが、中学校側のほうからも羽幌までの交通

費の要望がありませんでしたので、取りあえず金額としては上

げておりません。ですので、こちらのほうとしましても、羽幌ま

での分は要望があれば教育委員会のほうで考えていきたいと。

どちらにしても、公用車のほうで送り迎えをするという対応で

考えていきたいと思いますが、今のところは要望は特にありま

せんので、うちのほうも特段そこまでは考えておりません。 

 議長 小森嘉孝君 

 ２番橋本初昭君。 

 ２番 橋本初昭君 

 要望があるとかないとかという問題じゃないんですよ。だって公

の大会で、公費使って行くわけですから、羽幌まで個人で勝手に行

ってくださいって言う話にはならないでしょう。当然、それ教育委

員会で公用車で出して、公務でやるっていうしかるべき対策だと思

うんですが。もう一回、答弁をお願いします。 

 議長 小森嘉孝君 

 佐藤教育長。 

 教育長 佐藤裕昭君 

 今、橋本議員がおっしゃるとおりだと思っております。あと

は、保護者も行くのかどうかも含めますしね。基本的には、教育

委員会で羽幌までの送り迎えというふうに考えております。そ

して、実際、保護者が一緒について行くっていう場合も当然想定

されますので、それはそれでそちらにお任せするっていうよう

なことで、どちらかというか、保護者が行かない場合については
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責任を持って羽幌まで送迎するということでしますので、御理

解いただきたいと思います。 

 議長 小森嘉孝君 

 よろしいですか。ほかに質疑はございませんか。５番山本仁美

君。 

 ５番 山本仁美君 

 今、各町村人材不足で、チームをつくるのは大変であって、特に

野球もそうなんですけれども、遠別中学校のバレーボールに関して

も、今３年生はいるけれども、今１、２年生が本当に厳しいかなと。

これ、存続に向けて話合いはこれからすると思いますけども、保護

者のほうで「どうするんだろう」と。そのときに町村合併が恐らく

入ってくると思うんだけどね。これ、どういう考えで今後進むのか、

ちょっと聞きたいです。 

 議長 小森嘉孝君 

 佐藤教育長。 

 教育長 佐藤裕昭君 

 お答えをさせていただきます。中学校の生徒の減少っていう

か、その女子バレー部、まあ男子バレー部もそうですけども、単

独でのチーム存続が難しいとなれば、まず近隣の中学校との合

併で指導するという形にもなりますし、あと、指導者の中でクラ

ブチームを立上げてやるっていう一つの考えもございますの

で、それについてまだ女子バレーのほうについてはなかなか話

は聞いておりませんので、難しいのかなという気はしますけれ

ども。まあ中学校、初山別、天塩とか、ちょっと離れてっていう

ような合併チームで参加するっていう形で、少しは進んでいく

のかなというふうに思っております。それを受けて、まあクラブ

チームのほうにも設立っていうのもできればなというふうには

思っておりますんで、御理解いただきたいと思います。 

  （「分かりました」との声あり） 

 議長 小森嘉孝君 

 よろしいですか。ほかに質疑はございませんか。８番國部雅人

君。 

 ８番 國部雅人君 

 男子バレーボールの件なんですけれども、ほかは羽幌ですとか遠

別ですとか名前がついているんですが、これ北留萌となっていまし

て、これの本体というか、所属はまずどこら辺になるんでしょう。 

 議長 小森嘉孝君 

 緒方教育次長。 
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 教育次長 緒方章君 

 この本体につきましては、羽幌町にあるというふうに聞いており

ます。 

 議長 小森嘉孝君 

 よろしいですか。８番國部雅人君。 

 ８番 國部雅人君 

 チーム人数の内訳を見たら、遠別２名、天塩４名ということで、

羽幌が出ておりませんが、これは天塩と遠別のチームじゃなくて、

羽幌のチームで天塩と遠別だけで参加しているという意味でしょう

か。 

 議長 小森嘉孝君 

 緒方教育次長。 

 教育次長 緒方章君 

 昨年からクラブチームが中体連に参加できるということで、

昨年は羽幌町の子、それから初山別、遠別、天塩の子が混じった

クラブチームだったと。それが卒業しまして、今年、羽幌町の子

がいなくなったんですが、所属自体は羽幌町にあるというよう

なことで伺っております。以上です。 

 議長 小森嘉孝君 

 ８番國部雅人君。 

 ８番 國部雅人君 

 この監督、コーチの部分の補助金という部分で、ちょっと交通

費や宿泊費が見えない部分があって、そこがどう案分している

のか。それとも所属がある羽幌から出ているのか、ちょっと読み

取れないんですけれども、そこが疑問があります。で、先ほどの

バレーボール、初山別の方の指導者もついて行くということで、

補助になっていないという話がありましたが、指導者と銘打っ

ている部分ですね、指導なり、その滞在中のケアなりという部分

で、そこの方の助力も仰いでいるというふうに認識しておりま

すが、その部分で先ほど教育長が、合併チームにならない限り補

助を対象にはしないというふうな旨をおっしゃっていたと思う

んですけれども、そういった部分のケアを委託というかお願い

している部分で、指導者の部分がそれも全く考えないというの

がちょっと納得できない部分もございます。その辺ちょっと小

学校の部分と別になりますけれども、中学校のほうと両方お聞

かせいただきたいと思います。 

 議長 小森嘉孝君 

 緒方教育次長。 
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 教育次長 緒方章君 

 中体連のほうに関しましては、まずクラブチームに所属して、

遠別の中学校の生徒が個人で参加される場合は、その生徒分の

みというような考え方をさせていただいていることもありまし

て、今回は生徒さんのみというように考えております。ただ、こ

れが遠別の町内にこの中学校のクラブチームができた場合に

は、その限りではないのかなというふうには考えておりますの

で、御理解いただきたいと思います。あと小学校の少年団のほう

に関しましては、先ほど教育長も申し上げたとおり、今後、検討

は必要だとは考えておりますが、現在のところ、初山別に要請し

た段階でも補助は出していただいていないようですが、うちの

ほうとしましても町民ということを念頭におきまして、補助対

象外を考えているところでございます。以上です。 

 議長 小森嘉孝君 

 よろしいですか。２番橋本初昭君。 

 ２番 橋本初昭君 

 中学校の女子バレーボール大会、中学校の柔道大会、それぞれ

引率者が３名と２名、これ先生方が入っていると思うんですが、

あくまでも公務だと思うんですが、旅費の支給の有無をお知ら

せ願いますか。当然、公務であれば旅費ってのはもらっているは

ずなんですけど、そこら辺の支給の有無はどうでしょうか。 

 議長 小森嘉孝君 

 緒方教育次長。 

 教育次長 緒方章君 

 すいません、少々確認させていただければと思いますので。 

  （「待ちます」との声あり） 

 議長 小森嘉孝君 

暫時休憩します。 

  休憩（１０：２３） 

再開（１０：２６） 

 議長 小森嘉孝君 

休憩を解き会議を再開します。では、２番橋本議員の答弁を緒

方教育次長お願いいたします。 

 教育次長 緒方章君 

今、確認しましたところ、中体連の全道大会に関しては、旅費

規定の対象外だそうです。あくまでも公務ならば公務、なんです

が旅費の対象外。ただ、全国大会まで行けば、旅費の対象内とい

うことになっている規定ということになっているそうです。 
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以上です。 

 議長 小森嘉孝君 

 ２番橋本初昭君。 

 ２番 橋本初昭君 

  分かりました。そうであればその規定、私、後から教育委員会

寄りますので、そのコピーなりを用意しておいていただけます

か。はい、分かりました。 

 議長 小森嘉孝君 

 ほかに質疑はございませんか。７番山下悟君。 

 ７番 山下悟君 

 ２点ほどお聞きしたいんですけども、先ほどの行政報告で、６

月２７日から２８日の日程で中学校のバレーボールで全道行く

ことということで、今、大体約２週間たって、今回の臨時会で予

算つけて、２週間後大会という形になりますけども、この２週間

のうちで、ホテルとか、あとバスの借り上げとか、そのスケジュ

ール的に間に合うのかということと、仮にホテルとか取れなか

ったっていう場合も想定されるわけですけども、この全道とか

全国とか未確定なので予算のつけ方は難しいとは思うんですけ

ども、あらかじめちょっと予算つけといて、流用とか、万が一の

ことも含めて考えてもいいんじゃないかなと思うんですけど

も、そのあたりどう考えているかお聞きしたいです。 

 議長 小森嘉孝君 

 緒方教育次長。 

 教育次長 緒方章君 

 中学校の中体連、それから小学校の全道大会、全国大会もそう

なんですが、あっせん業者がこの大会の中にはいます。で、うち

のほうもあっせん業者さんにお願いしている関係もありまし

て、そこに頼みますので、その取れなかったということは多分な

いと思います。ただ、宿泊金額が若干違う場合もあるようなんで

すが、あっせん業者が一泊幾らですよという指定している金額、

最大限、例えば一泊１万４,０００円ですよとかっていうふうに

指定していることがございますので、その金額を計算しており

ますので、そして決勝まで残ったという最大限の大会期間で計

算させていただいておりますので、流用等はまずなくできるの

ではないかと。ただ負けた段階で戻ってきていただきますので、

最大限の予算の中で今要求させていただいているという現状で

ございます。以上です。 

 議長 小森嘉孝君 
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 よろしいですか。 

  （「はい」との声あり） 

 議長 小森嘉孝君 

 ほかに質疑ございませんか。 

  （「なし」との声あり） 

 議長 小森嘉孝君 

 以上で、歳出の質疑は終わります。次に、歳入について行いま

す。１８款繰入金、５頁の１頁です。ありませんか。 

  （「なし」との声あり） 

 議長 小森嘉孝君 

 以上で、歳入の質疑は終わります。歳入歳出全般について質疑

を行います。 

  （「なし」との声あり） 

 議長 小森嘉孝君 

 以上で、本案に対する質疑は終わります。お諮りいたします。

議案第４３号、討論省略、採決してよろしいですか。 

  （「異議なし」との声あり） 

 議長 小森嘉孝君 

 異議なしと認めます。議案第４３号について、原案に賛成の諸

君の起立を求めます。 

  （全員起立） 

 議長 小森嘉孝君 

 起立全員であります。したがって、議案第４３号は原案のとお

り可決されました。 

閉会 議長 小森嘉孝君 

 以上をもちまして、本臨時会の会議に付された案件の審議は

全部終了しました。これにて、令和６年第５回遠別町議会臨時会

を閉会します。本日は御苦労さまでした。 

 

 


